



尼崎市立立花中学校 学校だより

令和6年度7月号

強く生き、正しく考え、優しく関わる立中生

「子曰、学而不思則罔。思而不学則殆。」

校長 前田 裕司

しいわ まな おも すなわ くら おも まな すなわ あや
「子曰く、学んで思わざれば則ち罔し。思うて学ばざれば則ち殆うし。」

中国の「論語」に書いてある一文です。意味は、「教わるばかりで、自分で考えることが少ないと力はつかない。自分で考えてばかりで、人に学ばないようだと、考えが偏るので危険である。」ということです。

期末テストが終わってホッとしているところではあると思いますが、本当の意味の「学び」はここからです。今は、知りたいことはインターネットを使えば、ほとんどのことは瞬時にわかります。知識を得るだけなら、インターネットのほかにも、本を読んだりすればよいのです。しかし、「学び」とは、ただ知識を得るだけではダメなのです。知識は物事を考えるための材料でしかなく、知識を整理して自分なりの考えを持つことが大切です。

逆に、自力で考えるばかりで知識を得ることの努力をしない人、自分とは違う意見を聞き入れない人は、考える思考の幅がとても狭くなり、自分の考えがすべて正しいと思い込み、これは独善的で危険です。



現代は、VUCAの時代と言われています。Volatility（変動性）、Uncertainty（不確実性）、Complexity（複雑性）、Ambiguity（曖昧性）の頭文字をとった言葉です。新型コロナウイルスの流行や各地を起こっている大きな地震、地球温暖化に伴う異常気象など、変化が激しく、予測が困難な出来事が起こり、今までの概念を覆す新しい概念や価値観が生まれてくる時代です。

必要になってくる力は、「情報を収集する力・処理する力」「迅速に意思決定する力」「臨機応変に対応する力」「円滑にコミュニケーションをとる力」「自ら課題を解決する力」「新たな価値を見出す力」などがあげられます。

テストが終わった今だからこそ、日々の学習にしっかり取り組み自分で考え、判断できる力を身に付けていくための知識を吸収してください。そして様々なことがらについて自分なりに考えてください。夏休みには、時間の余裕ができると思います。年度初めに立てた自分の目標を思い出し、1学期のスタートで話した「チャレンジ&トライ」です。



7月中行事予定

日	曜	行 事
1	月	朝礼 食育推進授業(1年)
2	火	
3	水	
4	木	
5	金	専門員会
6	土	
7	日	
8	月	
9	火	校内研究授業
10	水	1学期期末懇談
11	木	1学期期末懇談
12	金	1学期期末懇談
13	土	
14	日	
15	月	海の日
16	火	1学期期末懇談 1学期 給食最終日

日	曜	行 事
17	水	1学期期末懇談
18	木	
19	金	終業式
20	土	
21	日	
22	月	夏季休業日
23	火	市特別支援学級学習会
24	水	
25	木	
26	金	
27	土	
28	日	
29	月	
30	火	
31	水	



ミマモルメの登録について

「ミマモルメ」の登録が、まだお済でない保護者の方は、登録をお願いいたします。臨時休校の対応、学校行事の連絡等について、ミマモルメをとおしてお知らせいたします。また、保護者の方の利便向上を目的に、お子様の欠席・遅刻・早退の連絡について、現在ミマモルメの「欠席遅刻等連絡受付機能」の活用を行っています。登録がまだの方は登録いただき、ご活用いただきますようお願いいたします。

※申し込み方法が不明な場合は立花中学校(教頭)までご連絡ください。